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香港文匯報訊（記者黎永淦）「運動
燃希望基金」今個夏天發起「AFTER-
LIFE just as beautiful」計劃，聯乘著名
設計師、創意家居設計品牌「住好啲」G.
O.D.創辦人楊志超，以被丟棄的舊網球
製作一系列藝術品傢俬，製成品昨日開始
於銅鑼灣利舞臺廣場地下展出，展覽結束
後將被拍賣，為基金籌募善款。
香港每年平均消耗超過200萬個網球，

這些網球在完成使命後，都會被送往堆填
區，對環境構成一定的壓力，故此今次計
劃選擇以網球作為首個運動項目。這些舊
網球分別在全港16個私人會所，及5個康
文署轄下網球中心擺放的回收箱收集所
得。
計劃由運動燃希望基金創辦人利蘊珍及

前香港網球代表湯嘉寶發起，希望透過運
動提高市民的可持續發展意識，並且避免
被丟棄的舊網球送往堆填區。環境及生態
局局長謝展寰表示支持：「把香港建設為
零碳排放、綠色宜居和可持續發展的城
市，我們必須全民減廢，大家齊心實踐低

碳生活。運動燃希望基金積極推動運動和
可持續環保理念，同時發揮創意，透過回
收廢棄網球，製作藝術傢俬展品，為舊網
球締造二次生命，十分值得嘉許。」
港協暨奧委會副會長、立法會議員霍啟

剛昨日亦有出席，他表示：「去年初政府
公布《香港資源循環藍圖2035》，希望
能夠減廢為能，實現『零廢堆填』，此計
劃正正與政府的方向一致。不但將網球變
成一系列的藝術品傢俬，更將網球製成橡
膠衍生燃料。運動燃希望基金這項計劃實
在難能可貴。」
運動燃希望基金自2011年成立以來，

一直透過專業的運動訓練課程支援有經濟
困難的青少年，推動香港體育運動的可持
續發展以及社會責任。這次基金推出新計
劃來保護環境，透過不同的方法，重用、
循環再造，令被丟棄的舊網球免於送往垃
圾堆填區的命運。這一系列的網球藝術品
傢俬將會由昨日起至本月31日於銅鑼灣
利舞臺廣場地下展出，結束後會被拍賣，
為基金籌募善款。

用被丟棄網球製作傢俬
運動燃希望基金為減廢出力

綜合新華社報道
世界乒乓球職業大聯盟（WTT）球星挑戰賽布達佩
斯站，16日展開正賽第四日爭奪。王楚欽/王曼昱這對
「王炸組合」逆轉日本組合奪得混雙冠軍。
在混雙決賽中，王楚欽/王曼昱對陣日本組合張本智

和/早田希娜，他們在先失兩局的情況下連扳三局，驚
險取勝。王曼昱在賽後說，這場球打得很困難，對手打
得也非常好，由於自己膝蓋有傷，剛開始壓力比較大。
王楚欽說，第三局王曼昱給了他很大的信心和鼓勵，她
的比賽發揮和對勝利的渴望值得他學習。
女雙方面，孫穎莎/王曼昱以3：0戰勝跨國組合斯佐

科斯/波爾卡諾娃，她們將在決賽中迎戰日本組合伊藤
美誠/早田希娜。這對日本組合在準決賽中以3：2戰勝
李皓晴/陳思羽。

現年26歲的王嘉男年少成名，很早便
在國際賽場上嶄露頭角。2015年，當時不滿

20歲的他在北京舉行的田徑世錦賽上獲得男子跳遠季軍。
去年的奧運會，王嘉男成績不盡如人意，未能給東京周期
畫下一個相對圓滿的句號，他自己也因此陷入低谷。
「把一切不甘不滿和遺憾都留在2021」，這是王嘉男的

新年寄語。他希望在2022年中，自己可以拚盡全力、不
留遺憾，朝着夢想和目標靠近。痛定思痛，王嘉男以嶄新
的姿態重新啟程。尤金是他的福地，也是他向巴黎奧運會
發起衝擊的第一場大戰役。
這場世錦賽男子跳遠決賽競爭激烈，包括東京奧運會

冠軍、希臘名將滕托格洛在內的一眾好手悉數在列。王
嘉男最後一跳之前，滕托格洛以8米32的成績排名第
一。
決賽前五次登場，王嘉男兩次跳出8米以上的成績，名

次暫列第5。原本他第4跳成績很好，可惜犯規在先。雖然
這一跳未被認可，但王嘉男感覺成績不錯，這也給了他更
多信心。
最後一跳之前，王嘉男抬頭看了一眼大屏幕，8米15的

成績可以把自己送上領獎台。他再沒多想，告訴自己要放
平心態，把技術發揮得好一些。全力助跑，他衝向沙坑，
然後飛向夢想。落地的一剎那，王嘉男已經激動起來，他
預感到這是圓夢的一跳。「我回頭發現沒有犯規，又看了
一眼沙坑，成績在8米30左右。」王嘉男知道，有了。

曾三次夢見獲世錦賽金牌
當8米36的成績出現在大屏幕上，王嘉男的名

字越過滕托格洛，升至第一行。時隔7年，進入
職業生涯黃金年齡的他，終於把世錦賽的獎牌
換成了金色。「我曾三次夢見奪得世錦賽金
牌，今年也有過。但每次醒來後，我都告訴
自己要現實一點，還是穩步前進比較好。
剛才我盯着獎牌看了半天，特別高
興。」
從王嘉男接受採訪的神情與話語

中，很容易捕捉到那種發自內心的喜
悅。對他而言，在十餘年的辛苦付
出之後，以賽季最好成績摘得夢
寐以求的金牌，這是真正的圓夢
時刻。從劉玉煌獲得洛杉磯奧
運會第5名，到近年來多人在
國際賽場登上領獎台，跳
遠是中國男子田徑成績
相對較好的項目。中
國選手多次在世界
大 賽 中 名 列 前
茅，可惜屢屢與
冠軍擦肩而過。
王嘉男落地時
揚起的沙土，
讓那些遺憾
被塵封。
◆中新網

綜合新華社報道 中國「飛人」蘇炳添在昨日的
世錦賽男子100米準決賽中，在第二小組名列第8
名無緣決賽。
蘇炳添在第二跑道出發，45米過後還位居第三，

但隨後逐漸落後，最終以10秒30的成績位居第8。
不如他前一天在預賽中跑出的10秒15。
「今天一出去就被帶亂了節奏。」蘇炳添賽後告

訴記者，「我知道旁邊兩個選手都很快，日本選手
昨天也比我快，我不想和他們比，知道他們會高我
一籌，我盡量去跑自己的節奏。沒想到一起跑就沒卡
到自己的點，跑得很難受。」
蘇炳添說，當天還有一個原因，就是入場後，現場

裁判給運動員起跑練習的時間很短，每人只做了一次
練習，「想做第二次的時候被制止了，那個感覺還是
差一點。」他還說：「本來想把這個比賽當決賽，刺
激自己，但沒卡到這個點，說明自己能力不足，沒有
發揮出來。」
蘇炳添說，當然最主要的原因還是過去一個多月的

備戰過程中，沒有好好訓練，有一些小的傷病，「只
能說明你做了多少準備就有多少收穫，這些教訓以後
會告訴年輕運動員。」
儘管下個月就將年滿33歲，蘇炳添說，能夠繼續在跑

道上奔跑和奮鬥，在自己喜歡的運動中跑下去，已經感
到非常榮幸和開心。未來幾年最大的目標，「是將成績
保持在10秒左右，這是一個國際門檻，只要關鍵時候能
拿出這個成績，參加世錦賽和奧運會都沒有問題。」

蘇炳添未能晉級
100米決賽

在香港時間17日進行的2022俄勒岡田徑世錦賽男子跳遠決賽

中，王嘉男為中國代表團奪得本屆世錦賽首金。他在最後一跳

中跳出8米36的優異成績，逆轉一眾名將獲得冠軍。這是屬

於中國男子跳遠的首枚世錦賽金牌，歷史在這天被改

寫。從劉玉煌、陳尊榮到王嘉男、黃常洲，幾代中國

跳遠人的不懈努力，終於等來了此刻「從無到有」

的轉變。王嘉男，代表中國男子跳遠邁出了這

一步。
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中國選手鞏立姣16日在俄勒岡世界田
徑錦標賽上獲得女子鉛球銀牌後說，儘管未能

實現世錦賽三連冠，依然對明年的世錦賽和後年
的巴黎奧運會充滿信心。
鞏立姣在當天的決賽中，以10厘米的差距不敵

美國選手伊利，最終憑藉第五輪投出的20米39的
個人賽季最好成績獲得銀牌。她賽後說：「我戰
勝了自己，三投在20米以上，對這個成績很滿
意。」
第八次參加世錦賽的鞏立姣說，東京奧運會

奪冠後休息了半年，今年3月才恢復訓練，今
年第一次參加大賽非常興奮，但關鍵時刻少了
「一點狠勁」。「還是訓練能力有點差，沒有
恢復到最佳。我也期待自己拿金牌，但因為沒
有系統訓練，感覺特別累。」

鞏立姣說，這次
比賽後還將休息幾
個月，爭取10月底
恢復訓練，備戰明
年的世界室內錦標
賽和世界錦標賽。
「只要系統練了，
肯定有信心。」她
說。 ◆新華社

鞏立姣
收穫鉛球銀牌
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◆王楚欽（左二）、王曼昱（右二）和張本智和（右
一）、早田希娜在頒獎儀式上。 新華社

◆◆環境及生態局局長謝展寰環境及生態局局長謝展寰（（後排左三後排左三））支持基金活支持基金活
動動。。 香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

◆◆黃金寶黃金寶（（後排綠衫後排綠衫））亦有出席記者會亦有出席記者會。。
香港文匯報記者黎永淦香港文匯報記者黎永淦攝攝

◆鞏立姣在頒獎儀式上。
新華社

◆蘇炳添（左）在準決賽中。 新華社

◆王嘉男在奪冠
後慶祝。 新華社

◆◆王嘉男在比賽中王嘉男在比賽中
試跳試跳。。 新華社新華社


